

Música, teatro, cuentacuentos y más actividades llaman a la lectura

El programa bibliotecas animadas organiza 43 citas a lo largo del otoño. La red municipal cerró 2007 con más de 57.000 socios y realizó casi 250.000 préstamos de sus fondos.

Vitoria. Hoy se celebra el Día Internacional de las Bibliotecas, una jornada en la que estos centros organizan diferentes actos y citas enfocados a promocionar su uso y fomentar la lectura, sobre todo pensando en los adolescentes, un grupo de población que, según demuestran las diferentes encuestas, se muestra reacio a tener un libro entre las manos. Eso sí, en estos espacios no sólo hay publicaciones al uso, sino también documentos sonoros, fotografías, películas y un largo etcétera.

Pero desde hace ya unos años, el Ayuntamiento de Vitoria no se queda sólo en organizar una serie de actividades en una jornada concreta, sino que desarrolla a lo largo del año el programa Bibliotecas Animadas, un paraguas multidisciplinar bajo el que se llevan a cabo muy distintas acciones.

La concejal de Cultura, Maite Berrocal, presentó ayer la agenda elaborada para este otoño, un acto que, de forma simbólica, tuvo lugar en la biblioteca del centro cívico de El Pilar. El resultado son 43 actividades pensadas para públicos de distintas edades e intereses que están ya en marcha. "Nuestro reto pasa porque el atractivo de la letra escrita se vea como algo actual", expresó la edil. Con esa filosofía, el Europa está acogiendo estos días la jaima literaria del grupo Kiku Mistu. O se celebrará mañana, en el mismo lugar a partir de las 16.30 horas, un curioso encuentro de los jóvenes con los grupos de hip hop alaveses Kodigo Norte y Emeptres.

Entre las propuestas realizadas se encuentra, por ejemplo, la decimoquinta edición del Concurso de Cuentos y Relatos Breves o el estreno de un certamen fotográfico en el que se invita a los interesados de entre 14 y 24 años a tomar imágenes que fusionen la lectura con sitios "raros", lugares en los que uno no pensaría cuando se le habla de literatura. En paralelo a esta acción, el Consistorio ha convocado a todos los jóvenes de Gasteiz para participar en una instantánea colectiva que se tomará el 9 de noviembre al mediodía en la plaza del Machete. Lo único que hace falta es llevar un libro. El mismo, tal vez, que se podrá cambiar en los contenedores que se instalarán en varios puntos de la ciudad.

Por supuesto, la campaña tendrá sus nombres propios. Ahí estarán Mikel Urdangarin y Kirmen Uribe, que actuarán el próximo jueves en el Campus de Álava. O Juan Ibarrondo, que el mismo día, pero en Aldabe, hablará sobre el libro Las ruinas de la Catedral. Por no hablar de Katixa Agirre o Karmele Jaio que tomarán parte en un curso en euskera sobre las mujeres escritoras.

Estos y otros esfuerzos se llevan a cabo con una red municipal de bibliotecas que en Gasteiz tenía, a finales de 2007, un total de 57.202 socios, siendo la mayoría mujeres, que solicitaron casi 250.000 préstamos, unas cifras, según el Consistorio, importantes. >d.n.a.